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Pour préparer cette intervention, l’idée a été pour nous de s’interroger, de se ré-

interroger sur ce qu’est le Programme Vitam. Nous avons l’habitude de nous définir 

en quelques phrases mais nous disposons aussi d’un manifest dédié au produit Vitam 

mais qui constitue aussi un bon point de départ pour illustrer ce qu’est le Programme, 

ce qu’il a été, ce qu’il est et peut-être même ce qu’il va être.
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Pour préparer cette intervention, l’idée a été pour nous de s’interroger, de se ré-

interroger sur ce qu’est le Programme Vitam. Nous avons l’habitude de nous définir 

en quelques phrases mais nous disposons aussi comme l’a évoqué Françoise Banat-

Berger. Celui-ci est dédié au produit Vitam, à la solution logicielle Vitam. Au fil des 

années, nous nous sommes appuyés dessus, il a constitué un repère, un point 

d’appui pour l’équipe et les personnes passant sur le Programme. Fin 2021, en 

partant de ce manifest dédié au produit et en souhaitant doter le Programme en lui-

même d’un texte rassembleur, nous l’avons modifié pour répondre à ce qui 

représentait pour nous le Programme Vitam et c’est pour nous, ce jour l’occasion de 

vous le présenter et donc de l’illustrer. 



Indiquer sur quels points insister :

- Chantier signature électronique

- Chantier identifiant pérenne

- Stockage sur bande

- Module de collecte

On répond aux besoins, on écoute les demandes et on agit

Et conclure sur le fait que ce ne sont que des outils, qu’on a besoin de professionnels 

(archiviste et informaticien) impliqués / mobilisés / prêts à embarquer et monter en 

compétence





En 2015, le Programme à peine officiellement lancé, nous avions l’habitude de 

présenter ainsi notre éco-système, les administrations et autres organisations 

auxquelles nous devions répondre. Cela mêlait « commanditaires » et partenaires



Emmanuel

Actuellement, voici la représentation de la gouvernance

Gouvernance de VaS calquée sur celle initiée en 2015

Annoncer en avant-première l’arrivée du ministère de l’Intérieur (avec Alice)



Alice commence

Puis Emmanuel
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Pérennité

Rappel du traitement big data





Alice

Avec le service producteur



Emmanuel

Organisation dans le temps et vision stratégique pour cet accès dans le temps

Se projeter permet aussi de garantir l’accès dans le temps

Le Programme doit se projeter

Cf discours de Romain et Françoise, organisations participantes et finançantes

Vitam est là pour longtemps !
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Nouveaux membres, Xelians attendait ok, CT mais aussi ESN début 2021

Organisation du Club progressive, quelle activité
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Convention de service

Accord contributeur -> méthode pour le construire, points forts : licence, etc.

Qui ? Alice et Hervé



ReSIP ? Pastis ? Et évidemment Vitam UI



Renouer avec les méthodes de conception, cf discours de Romain, processus métier,

qualité, UX Design, remise en cause régulière, adaptation à l’échelle



Une agilité apprise au lancement du Programme, que chacun suit à son arrivée sur le 

Programme, rythmant les semaines et les mois



Rituels stables, ancrés, aidant à se repérer, ayant permis de fonctionner pendant la 

crise sanitaire. Adapté à la marge selon le besoin, depuis 127 itérations !



Dès 2015, à son lancement, le manifeste du produit était posé, affirmé, affiché. 

Françoise l’a rappelé. Lors du passage en phase MAC en 2019, il a été réinterrogé et 

le seul changement pour nous était celui lié à la définition des acteurs visés par son 

adoption : acteurs publics

Mais il peut être intéressant de rappeler en quelques mots ce qu’est un manifeste et à 

quoi il sert

Ce qu’est un manifeste

Lien avec les méthodes Agile
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interroger sur ce qu’est le Programme Vitam. Nous avons l’habitude de nous définir 

en quelques phrases mais nous disposons aussi d’un manifest dédié au produit Vitam 
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Professionnalisation de l’approche service

Multiplication des services





Indiquer sur quels points insister :

- Chantier signature électronique

- Chantier identifiant pérenne

- Stockage sur bande

- Module de collecte

On répond aux besoins, on écoute les demandes et on agit

Et conclure sur le fait que ce ne sont que des outils, qu’on a besoin de professionnels 

(archiviste et informaticien) impliqués / mobilisés / prêts à embarquer et monter en 

compétence



Tout ceci ne serait pas possible si en plus de nos soutiens, nous n’avions 

pas une super équipe !

MERCI
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Intérêt : revenir sur les évolutions marquantes pour montrer qu’on bosse bcp, que tout 

n’est pas « sexy », paillettes ou autres, qu’il est parfois difficile de valoriser ce qu’on 

fait, que c’est moins visible qu’une nouvelle fonctionnalité mais que pour autant il y a 

du travail, des nouveautés






